



Fachschaftsprotokoll vom 07.11.2022

Anwesend: Sven, Paul, Tarek, Laura, Jana, Timo W., Daniel, Johanna, Christin, Lara, Hendrik

verspätet: Flo, Milena, Timo G., Annabella

entschuldigt: Moritz, Alina, Pauline, Selina

Gäste:

verfrüht die Sitzung verlassen: Christin

Redeleitung: Niklas, Sebastian

Protokollführer/in: Ann-Kathrin

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 05: BuFaTas

TOP 09: Social Media

TOP 11: EDV

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben



TOP 00: Protokoll

- Protokoll von letzter Woche wurde noch nicht angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Hendrik meldet sich bei IWAR Vertretern (04.07) (läuft) (Emil, Johanna, Daniel) erl.
- Beschwerde wegen Maschbau-Lernzentrum – Johanna kümmert sich (18.07.) erl.
- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- Emil kümmert sich um Zugang zu den Lernräumen im neuen BI-Gebäude an Wochenenden (Hausmeister)
- Johanna schreibt Prof Eichhorn wegen Sprachenzentrum
- Möglichkeit PC in Klausuren zu nutzen um Papier zu sparen – LuSt erl.
- Problematik mit Anerkennung englischer Module im Auslandssemester – LuSt erl.
- Thema DIN-Normen auf Englisch wird in LuSt und Bibliotheksausschuss mitgenommen -> Moritz (26.09.)
- Selina und Milena treffen sich mit Prof. Eichhorn, um die Kommunikationsproblematik bei der Prüfungssprache der Module und offene Fragen zur PO21 zu besprechen (17.10.)
- 30.01.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen (für Januar nächstes Jahr)
- LuSt-Mitglieder sollen an das Recht auf Einsicht erinnern erl.
- Offene Fragen (wegen Bilingualität PO21) an Prof. Eichhorn an Selina oder Milena schreiben
- Redeleitung legt Termin für Gruppenfoto nach einer Sitzung fest 17.10
- Milena schreibt Mail an Herrn Warzecha bzgl. Schließung der Gebäude (31.10.)
- Timo W. hält Rücksprache mit Eichhorn bzgl. der Verkehr-Institute (31.10.) erl.

TOP 02: Post

- Einladung zur Infoveranstaltung am kommenden Freitag 11.11. ab 15 Uhr für Studierende des Masterstudiengangs Verkehrswesen
- Mail vom Studienbüro mit Infos zur flächendeckenden Lehrevaluation im WiSe 22/23 am FB 13, Zeitraum der Lehrveranstaltungsevaluation: 12.12.22 -.20.01.23 (mehr Infos siehe Mail-Fächer)
- Mail von Prof. Eichhorn an die Verkehrsinstitute bezüglich der zu spät eingetragenen Studienleistungen.

TOP 03: Gremien

- FBR:
 - Bericht des Dekans
 - 10-jähriges Bestehen des Studiengangs SUD (Ehrung der Vietnamese-German University)
 - Senat
 - Auswirkungen der Energiekrise



- Eröffnung des GCC
- Science Communication Center: neue Power Point Vorlage
 - Trifft nicht auf Zuspruch der Profs
- Einstimmige Verabschiedung W2TT Datengetriebene Modellierung von Tragstrukturen in der Baudynamik
- 3. Zyklus institutionelle Evaluation im SoSe 2026 bei unserem FB
- Energie@TUDa
 - 30 Mio € Mehrkosten für Energie 2023 kalkuliert (vielfaches von unserem Budget (circa 12 Mio))
 - Aktuell nicht in der Lage Haushalt zu beschließen
 - Task Force Energie (Jens Schneider involviert) tagt wöchentlich
 - Vollversammlung des FB13
 - Probleme und Strategie werden erklärt
 - Handlungsoptionen werden dargelegt
 - Ggf. wegen Nothaushalt keine Besetzung von Stellen
 - HMWK fordert Abbau von Rücklagen, die aber für Investitionen sind
 - Externe Entscheidungen sind notwendig: wie kann man Aufmerksamkeit generieren?
 - Präsenzlehre soll wohl aufrechterhalten werden; einzelne energieaufwendige Versuche werden ggf. gestoppt
- Kandidaten für neu zugeschnittene Vizepräsidentenämter
 - Peter Pelz, Franziska Lang, Thomas Walter, Heribert Warzecha, Anke Weidenkaff
- OWO: Danke von Prof. Lehmann an Tutor:innen weiter geben
 - Angebot für Dritt- und Fünftsemester der IIT (da die in der OWO in Corona waren); Termin für einen Nachmittag finden
- Vereinbarung zum Betrieb des Studienbereichs Mechanik: jetzt vier statt vorher zwei Fachbereiche zum Betrieb des Studienbereiches; Finanzierung der Studienkoordination jetzt textlich festgehalten, bisher von Herr Heinz übernommen, da soll andere Stelle kommen
- Bericht des Studiendekans
 - Runde der Studiendekane:
 - Planung WiSe: Präsenzlehre ist Regelfall/normaler Semesterturnus
 - Weiterhin Maskenpflicht
 - Digitale LVA-Elemente: weiter Zoom (Kasseler Modell wegen Datenschutzgründen) oder BBB
 - Ergebnisse der Lehrendenbefragung (Profs und WiMis) durch VP Lehre
 - Was wird von digitaler Lehre übernommen? (mit in normale Präsenzsemester)



- Antwortquote von 22%
- Abstufung bei der Nutzung von digitalen Lehrmitteln:
Aufwand bei digitalen Lehrformen oder eher nur
Grundstock
- Besonders hohe Rücklaufquote am FB13 unter den
Ingenieuren
- Digitale Formate sollen weiter eingesetzt werden, aber
Erfolg in Präsenzlehre höher nach Aussage Lehrender
und Lernender
- Auslösung von Abschlussarbeiten
 - Abschlussarbeit ist eine Prüfungsleistung
 - Die Ausgabe der Aufgabenstellung erfolgt genau wie bei
anderen Prüfungen zu Beginn der Bearbeitungszeit (d.h. dem
Auslösen der Arbeit durch die/den Studierende(n)), in diesem
Fall durch das Studienbüro)
 - Vorher dürfen die Studierenden keinen Einblick in die
Aufgabenstellung haben.
 - Erfolgt nachweislich die Kenntnisnahme der Aufgabenstellung
durch die/den Studierende(n) vor der Auslösung, ist die
Aufgabenstellung nichtig. Es muss ein inhaltlich neues Thema
gestellt werden.
 - Testuploads in TU Bama nutzen wegen Fristen
 - Externe Arbeiten: Aufgabenstellung muss durch Prof/Prüfer
gestellt werden, darf nicht, auch nicht teilweise, durch Studi
geschrieben werden
 - Besprechung mit Studi im Vorhinein und Säulen abstecken in
Ordnung, auch Absprache mit Ansprechpartner bei externen
Firmen
- Tag der Lehre am 23.11.
 - Vorstellung der FB Aktivitäten durch Studiendekan im
Köhlersaal
- Beteiligung FB13 EDuStart-Teilprojekt P5 „Konzeption einer
Orientierungsphase zur Förderung der Studienentscheidung in den
Ingenieurwissenschaften“
 - Lenkungskreis wurde aufgestellt
 - Kickoff und strategischer Austausch mit VP Warzecha im
November
- Lehr- und Studienangelegenheiten
 - TM 2
 - Trennung BI & Mechanik von UI & Geo
 - UI & Geo: circa ½ altes TM 2 und ½ altes TM3
 - Könnte man TM 2 mit den für allen relevanten Inhalten im SoSe
halten?
 - Themen der Studierenden



- Englischsprachige Normen
- Klausureinsichten laut APB
- Lehrangebot FG SuR: welche Module werden wie weitergeführt? Ab WiSe 23/24
 - Absprache mit Rohde (durch Prof. Eichhorn) und Kannengießer (durch Prof. Engelhart)
- Ergebnisse der Evaluation
 - Wir müssen uns genau überlegen, was aus der Evaluation wir gerne hätten wegen Datenschutz etc
 - Ggf. Profs und Wimis mit dazu nehmen, wer in den ersten Semestern in Lehre beteiligt ist
 - Prof Eichhorn hat in der Studiendekanrunde gefragt was bei denen passiert, da wird es auch nur an Lehrenden zurückgespielt und die gehen ggf. in VL darauf ein, sonst passiert nichts damit
- Studierendenzahlen
 - Allein im Bachelor eigentlich 500 gebraucht
- Strukturausschuss
 - Vorstellung Konzept für wissenschaftliche Dauerstellen
 - Kooperationsanfrage der BAW (Bundesanstalt für Wasserbau)
 - Kooperationsvertrag Themenfeld Wasserstraßeninfrastruktur erhalten und weiterentwickeln
 - W2 Assistenzprofessur mit Widmung geotechnische Modellierung wasserbaulicher Infrastruktur
 - Anpassungen im Freigabeantrag für Werkstoffmechanik
 - Anpassungen im Freigabeantrag für Baustatik
- Zu „FSK: Ergebnissen der Evaluation“: Antwort auf Mail von Kaja schreiben, dass wir auch die Ergebnisse/ Zusammenfassung der Auswertung der Evaluation haben wollen
 - Milena schreibt die Mail
 - Wenn wir die Ergebnisse bekommen, nachfragen in wie weit wir die Ergebnisse veröffentlichen dürfen

TOP 04: Fächer

- Gespräch mit Prof. Schillinger wegen TM1: Warum sind die Vorlesungen digital? Seine Antwort:
 - Vorlesungen und Übungen als Video, alle 2 Wochen FAQ in Präsenz
 - Zu wenig Tutoren für die Übungen mit zu vielen Studierenden
- Spannbeton:
 - man muss 4 von 5 Hausübungen bestehen, um die Klausur schreiben zu dürfen.
 - Sebastian fragt nach, ob das wirklich so gemeint ist, da es eigentlich nicht zulässig ist, dass das Bestehen einer Hausübung als Voraussetzung zur Zulassung zur Klausur zählt



TOP 05: BuFaTas

- BuFaTa Verkehr heißt jetzt VeTa
 - 40-50 Leute waren da
 - Viel über FS Arbeit geredet, wie das an anderen Unis läuft, da in den Verkehrstudiengängen viele neue Fachschaften gegründet wurden
 - Sonstige Themen:
 - Aufstellung einer Ordnung
 - Umbenennung
 - Nächste VeTa im Mai oder Juni in Erfurt
- 99. BauFaK: Hannover
 - Themen:
 - Bilinguale Studiengänge
 - Rückgehende Studizahlen
 - Energieproblematik & Unischließung
 - Nachhaltiges Bauen in der Lehre und Forschung
 - Außerdem: Öffentliche Gelder, Forderungen des TV Stud zu Arbeitsbedingungen studentischer Beschäftigter (Positionspapier), Auflagen bei Studiengangs- oder Uniwechsel, Durchschnittliche Studiendauer Bachelor BI, Einfluss von Corona auf Lehre FSarbeit etc., Praxis im Studium
 - 100. BauFaK, wird vom 31.Mai - 04.Juni in Oberwesel vom BauFak-Verein ausgerichtet
 - 101. BauFaK in Aachen an der RWTH Aachen University
- FauSt
 - sehr viele Erstis, Satzung von vor 3 Jahren wurde überarbeitet
 - Was ist die FauSt? Wer nimmt teil?
 - Vorbereitungen damit ein Verein gegründet werden kann, Homepage und Social Mediakanal
 - Nächste Faust in Ingolstadt; Termin steht noch aus aber irgendwann um Christi Himmelfahrt
 - Studizahlen gehen zurück

TOP 09: Social Media

- Positives Feedback: Berichterstattung von BauFaK, VeTa und FauSt
- Werbung für Schließfächer? -> ja!
- Zusammenfassung der Sitzungsthemen per Insta

TOP 11: EDV

- Java braucht ein Update



TOP 13: Termine

- 22.11.22 FSK
- 23.11.22 Verleihung Athenepreis
- 30.11.22 LuST
- 01.12.22 Party Krone
- 14.12.22 FBR
- 31.05. - 04.06.23 100. BauFaK in Oberwesel

TOP 14: Aufgaben

- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- Emil kümmert sich um Zugang zu den Lernräumen im neuen BI-Gebäude an Wochenenden (Hausmeister)
- Johanna schreibt Prof Eichhorn wegen Sprachenzentrum
- Thema DIN-Normen auf Englisch wird in Bibliotheksausschuss mitgenommen -> Moritz (26.09.)
- Selina und Milena treffen sich mit Prof. Eichhorn, um die Kommunikationsproblematik bei der Prüfungssprache der Module und offene Fragen zur PO21 zu besprechen (17.10.)
- Offene Fragen (wegen Bilingualität PO21) an Prof. Eichhorn an Selina oder Milena schreiben
- Redeleitung legt Termin für Gruppenfoto nach einer Sitzung fest 17.10
- Mail an Prof. Eichhorn schreiben, dass wir auch die Zusammenfassung der Evaluationen haben wollen und Nachfragen in wie weit wir die Ergebnisse veröffentlichen dürfen (07.11.)